
令和４年度 市民意見交換会（経済建設常任委員会） 

≪令和４年８月２２日≫ 

意見交換の相手団体：たつの赤とんぼクラブ 

意見交換会のテーマ：たつの市の農業の現状と課題について 

 主な意見（一部抜粋） 

・学校給食への地産地消・有機野菜等の取り組みにつ

いて北学校給食センターも建設されることもあり、学

校給食において地元の食材を多く使って欲しい。 

 

・こども園も含め有機野菜等の取入れも積極的に行っ

て欲しい。 

 

・地域自給率を上げるために週末農業等による取り組みについて 

週末農業をしたい人を公募したりする仕組みはできないか。（埼玉県小川町のような取組み） 

 

・市外・県外からの農業をしたい人を人手が欲しい農家に斡旋し定住も促す仕組みづくりが

できればいいと思う。 

 

・農業をしたい人に機械を貸し出しするシステムはできないか。機械レンタル事業があれば

いい。購入には費用がかさむ。 

 

・区画整備をしていない場所は放棄地が多い。 

 

・ため池・水門・用水路・排水路の老朽化の更新を図れないか。 

 

・圃場も含めた整備をしてもらいたい。 

 

・市街化区域の固定資産税について、市街化区域の農地の方が税金が高かったりする。 

認定農業者だけでも調整区域並みに税金を下げてもらえれば農業を続けていきやすい。 

 

・原油の物価高騰の対策について、宍粟市、丹波市などでは原油の高騰に対しての支援があ

る。たつの市でも支援ができないか。 

 

・短期雇用しやすいプラットホーム作りはできないか。 

 

・農家お助け隊（仮）を作り、補助事業を作ってもらいたい。 


